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ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТОВ П РО Ф С О Ю ЗА , КОМИТЕТА ВЛКСМ  
ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ СВЕРД ЛО ВСКО ГО  

ГО СУД АРСТВЕН НО ГО  М ЕДИЦИНСКОГО ИНСТИТУТА

ПОДГОТОВКЕ НАУЧНЫХ КАДРОВ— ВЫСОКОЕ
КАЧЕСТВО

+  ВЕСТИ 

ИЗ РЕКТОРАТА

На прошедшем рек
торском совещании об
суждалась подготовка 
докторов наук на педи
атрическом факультете.

—  Тревожит то об
стоятельство, — докла
дывает декан доцент 
8. И. Шилко, —  что 
больше половины док
торов наук находятся в 
пенсионном и предпен
сионном возрасте. Было 
бы логичным ориен!и- 
роваться на резерв, на 
сотрудников, работаю

щих над докторскими 
диссертациями, темы ко
торых официально вклю
чены в научные планы 
мединститута. Но таких 
на факультете всего 11 
человек. Допущено от
ставание в подготовке 
высококвалиф и ц и р о- 
ванных кадров на клини
ческих кафедрах. На 8 
кафедрах факультета в 
настоящее время нет не 
только полноценного ре
зерва заведующих, но 
даже не планируется 
подготовка докторов 
наук. И хотя .на боль
шинстве из них ведутся 
поисковые работы в пла
не докторских, офи
циально они не оф орм
лены.

Сегодня институт впра

ве рассчитывать на 
творческую научную ак
тивность способных и 
перспективных ассис
тентов и доцентов —  
как Н. Н. Кузнецов, Г. С. 
Кокоулин, Л. П. Пиро
говский, Г. В. Павлов и 
др. Ректорское совещ а
ние рекомендовало на
учному отделу, декану, 
партбюро разработать 
четкий план подготовки 
докторов наук на фа
культете, тщательно об
судив каждую кандида
туру диссертанта, учи
тывая его профессио
нальные и личностные 
качества. Необходимо 
строго контролировать 
выполнение этого плана, 
проявляя своеврем ен
ную заботу и помощь 
д^ сертан ту  —  в виде

творческих отпусков и в 
форме перевода в ст. 
научные сотрудники. В 
период работы над дис
сертацией не следует 
чрезмерно загружать 
исполнителя общ ествен
ной работой, как иногда 
делается сейчас. Выпол
нение докторской дис
сертации —  важная го
сударственная задача и 
нельзя допускать ее 
срыва.

На совещании был об
сужден вопрос о работе 
сотрудников ** ректората 
в летний период.

За академическую не
успеваемость, прогулы  
из института исключены
А. Разумков, А. Пани- 
'ковская, В. Уланов, I 
курс педфака.

♦  ЗА  ПОВЫШЕНИЕ ЭФФЕКТИВНОСТИ УЧЕБНОГО ПРОЦ ЕССА

ЛЕКЦИИ, КОТОРЫЕ НАМ ЧИТАЮТ...
По решению учебно- 

воспитательной комис
сии комитета ВЛКСМ  
института на втором по
токе 3 курса лечфака 
(как и на других кур
сах и факультетах) было 
проведено анкетирова
ние. Студентам предла
галось ответить на воп
рос: «Какие лекции и
практические занятия 
вам нравятся, какие вас 
не удовлетворяют и по
чему?» В основном все 
отнеслись серьезно к 
этому вопросу, посколь
ку он затрагивает на
сущные интересы каж
дого из нас, непосредст
венно влияя на качество 
нашей профессиональ
ной подготовки. О ткро
венность обусловливал 
и тот факт, что мы не 
требовали у опрошен
ных называть свою ф а
милию.

На третьем курсе на
чинаются уже клиниче
ские дисциплины, необ
ходимые нам как вра
чам. И отношение к 
ним можно справедливо 
расценивать как отно
шение к будущей про
фессии. Ни в какой дру
гой профессии так на
глядно не реализуется 
афоризм: «Незнание —
есть бессилие», как в 
медицинской. И самый 
верный, надежный ис
точник знания студен
тов —  лекция и практи
ческие занятия. О том, 
как они читаются и ве
дутся, рассказали ан
кеты третьекурсников. 
Очень приятно было 
констатировать, что
большинство (70 проц.) 
студентов любят лекции 
по рентгенологии про
фессора М. Г. Виннера. 
Они логичны, содержа
тельны, излагаются хо
рошим языком. Не ме
нее интересными и по
лезными считают третье
курсники (69 проц.)

лекции по фармаколо
гии доцентов В. К. Кози
на и А. Д. Кондрашина. 
44 проц. студентов удо
стоили чести быть наз
ванными среди лучший 
лекции по научному 
атеизму. Лектор А. В. 
Чемякина сумела заин-

ют понимание гром озд
кие схемы и тексты.

Почти полное едино
душие высказали анке
тируемые при оценке 
лекций по пропедевти
ке внутренних болезней. 
Это один из профили
рующих предметов,

+  АНКЕТЫ РАССКАЗЫ ВАЮ Т, 
АНАЛИЗИРУЮ Т, НАЦЕЛИВАЮТ

тересовать аудиторию, 
пробудила желание
подробнее ознакомить
ся с этой общественной 
дисциплиной.

Основные критерии
оценки лекции студен
тами —  четкость, после
довательность, ясность 
в изложении учебного 
материала, особое вни
мание к наиболее труд
ным для понимания воп
росам, наличие * в лек
ции нового материала, 
не отраженного в учеб
никах. Одинаково не
приемлемыми для хо
рошего лектора счита
ют студенты многосло
вие или излишнюю крат
кость в изложении. Сту
денты высказывают по
желание, чтобы требо
вания на практических 
занятиях соответство
вали объему знаний, да
ваемых на лекциях. Но, 
на наш взгляд, не все 
лекции отвечают этим 
требованиям. Вернемся 
к результатам анкетиро
вания. 30 проц. студен
тов с одобрением ото
звались о лекциях по 
патфизиологии I проф ес
сора А. П. Ястребова. И 
столько же человек вы
сказали пожелание до
вести объем информа
ции в лекциях до доста
точного для сдачи 
««контролей» и «огонь
ков». Некоторые студен
ты пишут, что затрудня-

очень обширный по 
объему, который дол
жен вызывать наиболь
ший интерес у буду- 
ших врачей. 61 проц. 
студентов хотели бы ви
деть их более четкими, 
логичными, последова
тельными. Многие анке
ты содержат пожелание 
читать лекции «не очень 
быстро», чтобы дать 
возможность записать 
их. 23 проц. студентов 
высказывают сомнение 
в прочности знаний, 
полученных на очень 
нужных лекциях —  rio 
оперативной хирургии 
в таком теоретизиро- 
ванном плане, в каком 
они читаются сегодня. 
Хотелось бы больше 
наглядности, зримости.

Всех привлекают до
ступные для понимания 
и содержательные лек
ции по общей хирургии 
профессора И. Д. Пруд
кова.

Каково же мнение 
студентов о практиче
ских занятиях? 40 проц. 
дали высокую оценку 
качеству занятий по 
кожным и венериче
ским болезням, несмот
ря на неудобство и 
тесноту в учебных ком
натах. Педагогический 
коллектив кафедры от
личает целенаправлен
ность, уважительное от
ношение к студентам и 
бережное к больным,

умение превратить
практическую часть в 
увлекательное обсуж де
ние отдельных заболе
ваний. В такой ситуации 
каждый студент может 
почувствовать себя на
стоящим врачом, по
пробовать свои силы, 
чувствуя поддержку
преподавателя.

28 проц. студентов 
привлекают занятия по 
фармакологии. 30 проц. 
высказали пожелание 
интенсифицировать, сде
лать более насыщенны
ми занятия по общей 
гигиене. 25 проц. опро
шенных считают, что 
занятия по патфизиоло
гии прошли бы с боль
шей пользой, если бы 
студенты были обеспе
чены необходимыми для 
практических работ ми
кроскопами, зеркалами 
и окулярами к ним, а 
также выполняли более 
сложные лабораторные 
работы.

Нам очень хотелось 
бы, чтобы наши педаго
ги восприняли добрые 
пожелания студентов 
самокритично, объектив
но, по-деловому. В 
выигрыше будут все —  
преподаватели, студен
ты и учебный процесс в 
целом.

М. МАРТЫНОВА, 
отв^тств. за «КП» 

второго потока 
М. ЯРОСЛАВЦ ЕВА, 

секретарь коме©* 
мольской организа
ции потока 3 курса 

лечфака.

Д ав н о  известно, что чело
век — это не пустая бутыль, 
в которую  можно влить какую  
угодно ж идкость, а ф акел, 
который нужно заж ечь. И  сч а 
стье тем студентам , которым 
посчастливится встретить пе
дагогов, способных заронить в 
них искры увлеченности с во 
им предметом, будущ ей про
фессией. II уж  вовсе хорошо, 
когда огонек этот разгорелся 
не на студенческой скамье, а 
много раньш е, в годы д етст
ва и отрочества.

Реш ение пятиклассника
Э дика Б ородина стать хи рур
гом не только не ослабилось 
с годами, а напротив, окрепло 
и стало четким ж изненным 
ориентиром. И этому ориенти
ру Э дуард  следовал  и следует с 
завидной целеустремленностью . 
Ш колу он закончил с а ттеста 
том 5,0. Э кзамены  в медицин
ски и сдал  блестящ е. С егодня в 
зачетке третьекурсника лечеб
но-проф илактического ф ак у л ь
тета Э дуарда Бородина только 
отличные оценки.

П очему он вы брал именно 
хирургию ? Реш аю щ ую  рЬль в 
этом выборе сы грал прим ерW  
ца, хирурга одной из Верхне- 
пышмнискнх больниц. Ш коль
ником Э дуард , затаи в  дыхание, 
не ш елохнувш ись, следил за 
таинствам и, происходящ ими в 
операционной. Будучи сту- 
дентом-третьекурсннком , он не
однократно ассистировал отцу 
за  -операционным столом, чу в 
ствуя  волную щ ую  причаст
ность к больш ом у серьезному 
делу.

Чтобы зн ать  достаточно, 
нуж но всегда зн ать больше, 
чем достаточно. Посещение 
лекций — святое правило для 
© д у ар д а . Зап и сы вает  ои их 

•как мож но подробнее, потом 
удобнее будет готовиться к 
экзам енам .

— Если честно, то учиться 
только на «отлично» не очень 
трудно, — говорит он. — Н у ж 
на система. Я ее вы работал и 
стараю сь не наруш ать. Ее суть 
в еж едневны х зан яти ях . Какие 
бы дела не нам ечались у меня, 
готовлю сь каж ды й день не ме 
нее двух часов. * Н а первом, 
втором курсах заним ался 
больше.

П оэтом у и не испытывает 
стрессов, нервных перегрузок 
Э дуард  в сессию, зан им аясь 
в дни подготовки ничуть не

+  СЛОВО

ОБ ОТЛИЧНИКЕ

больш е, чем обычно — с 9 
до 17 часов. Д а  и ни в одну 
сессию не приходилось с д а 
вать ему больш е двух экзам е
нов. Обычно он получает оцен
ки по нескольким предметам 
заранее, автоматически.

Му а как ж е реализуется 
увлеченность хирургией?
В студенческих научных к р у ж 
ках — при каф едре оп ератив
ной, затем  общей хирургии. 
С удовольствием вместе с 
А. Д алингером  изучали они 
особенности послеоперационно
го течения геморроя, ослож 
ненного кровотечением — ис
следовали истории болезни,
ходили на операции. А до 
этого еще на оперативной х и 
рургии исследовал Э дуард  ме
ханические свойства толстой 
кишки (с вы ходом на оп ера
цию ), изучая научную обосно
ванность анастом озов...

Э дуард  Бородин, наверное,
больш е всего любит в свобод
ный час усесться за  руль
велосипеда и, крутя педалями, 
наблю дать, как упруго мчится 
вперед невесомая маш ина, лег
ко оставляя  позади километры 
дороги. Ощущ ение полета д о л 
го не покидает его, д ав ая  то 
низирующий за р я д  организму. 
У Э дуарда первый взрослый
разряд . Он отвечает за  спорт 
и комсомольском бюро потока, 
вы полняет н обязанности по
литинф орм атора.

Ему нравится его 332-я груп
па, нравится, что все ребята 
учатся хорошо, что все добро
ж елательны , что нм приятно 
бы вать вместе, встречать 
праздники, ходить в культпо
ходы.

Н ачинается новая, очеред
ная сессия. Она трудна для 
третьекурсников — предстоит
сдавать  шесть предметов. Но 
Э дуард  встречаю т ее с уд о 
вольствием. Ведь каж ды й 
экзамен — проверка, насколь
ко ты верно идеш ь к своей це
ли, насколько достоин своей 
мечты. П роверка себя.

Т. Л \А Т В ЕЕВ А .

НА С Н И М К Е : Э. Бородин.
Фото В. Степанова.

  ...................................................................................н,
Решения съезда партии— в жизнь!

ЗАЖГИ ФАКЕЛ САМ



СТАНОВЯТСЯ УЧИТЕЛЯМИ
И сполнилось 50 лет 

каф едре пропедевтики 
внутренних болезней и 
ее студенческому н ауч
ному круж ку. 3 года он 
держ ит 1 место среди 
круж ков терапевтиче
ской секции . СН О . 
П оиск ведется на 
высоком уровне, работы 
п редставляю тся на го 
дичной сессии, на иного
родние конференции, пе
чатаю тся. Особенно ин
тересна работа с боль
ными.

Очень много времени 
и сил отдаю т круж ку  
научный руководитель—

зав. каф едрой, проф ес
сор А. ,В. И ванова, ее 
помощница к. м. и., асс. 
Н. Я. Якимова и лучшие 
круж ковцы : Е. К али ни 
на (621 гр .), А. Л есин 
(502), М. Бейлин, А. 
Х рамов (425), Т. Сунцо- 
ва (307), М. А лиханова 
(389 гр.) и др. Общ ение 
с п реподавателям и , боль
ными, старш екурсникам и 
приносит огромную  п оль
зу  круж ковцам .

Сколько добры х дел 
сделано за  э4™ 50 лет!
Бывш ие круж ковцы  се
годня — профессора и 
доценты, известные в р а 
чи и видные ученые. Мам 
продолж ать то, что они 
начинали. К руж ок учит 
нас исследовать больно
го, учит дум ать, пони
мать, работать.

А . З А Л Е С С К И Й , 
п ред . СНО при  

к аф едр е пропедевти
ки внутренних  

болезн ей .

СВОИМ УМОМ, СВОИМИ РУКАМИ
Увлеченно занимаются 

студенты в студенчес
ком научном кружке по 
детской хирургии. Руко
водит СН О  доцент Г. И. 
Гридина. На заседаниях, 
а их с начала года со
стоялось 12, кружковцам 
всегда предлагаются ак
туальные доклады, что 
вызывает очень много 
вопросов и споров. Та
кими докладами были: 
«Лечение косорукости у 
детей» (докл. Г. Хайда
рова, 542 г.), «Лечение 
деструктивных пневмо
ний» (В. Чудаков, 668 
гр.), «Методы субду- 
рального обезболива
ния» (Ю . Захарупуло, 
465 гр.) и другие.

В СН О  стало прави
лом: каждый делает
свою работу сам, свои
ми руками, сам доходит 
до сути проблемы. С ту
дентами - кружковцами 
обработано 30 моногра
фий, 120 статей, 15 ав
торефератов. Кузнецов 
В. (5 курс) освои/1 семь 
новых методик для ис
следования исходов ле
чения переломов в об
ласти локтевого сустава. 
Цыгвинцева Л. (6 курс) 
работает над темой 
«Омениты у детей», уча
ствует в разработке  
классификации ' данной 
патологии, изучает мор

фологию воспаления 
сальника, освоила мик
роскопический метод 
исследования.

Наше С Н О — неизмен
ный участник всех кон
ференций, организуемых 
хирургическим общ ест
вом, в том числе и все
союзных. В прошлом го
ду на 24-й Всесоюзной  
студенческой конферен
ции по детской хирур
гии в г. Тбилиси кружок 
занял призовое место. И 
в этом году ребята не 
подкачали. На 25-й Все
союзной конференции 
Г. Хайдарова, В. Кузне
цов удостоены двух вто
рых личных мест, а СН О  
награждено Почетной 
грамотой.

Среди кружков хирур
гической секции в инсти
туте СН О  по детской хи
рургии занимает первые 
места.

С увлечением работа
ют в кружке В. Кузне
цов, В. Гаас, А. М амае
ва (5 курс), субордина- 
горы Р. Каримов, Г. Хай
дарова, Л. Цыгвинцева. 
Участие в работе круж
ка способствует четкому 
формированию взгляда 
на будущую профессию, 
углублению теоретиче
ских знаний.

О. Н О ВО СЕЛО ВА , 
член кружка.

,« СЛУЖЕНЬЕ МУЗ +  ВОСПИТАНИЕ ТВОРЧЕСТВОМ

Ещ е Аристотель гово
рил, что музыка и искусст
во вообще способны ока
зывать известное воздейст
вие на эстетическую сторо
ну души и поэтому долж
ны быть включены в чис
ло предметов воспитания 
молодежи. Мудрость этого 
изречения не раз под
тверждалась жизнью. В 
нашем институте в целях 
развития творческих спо
собностей, формирова
ния эстетического вкуса 
студентов действует клуб 
художественной самодея
тельности (директор
A. А. Кулеш). Сегодня  
здесь работают пять кол
лективов: театр чтеца, дис
коклуб, ансамбли: вокаль
ный, джазовой музыки и 
авторской песни. Казалось 
бы, представлены разнооб
разные жанры, в каждом 
коллективе —  свой руко
водитель и все же в межву
зовском областном
смотре художественного  
творчества, посвященном  
40-летию Победы, СГМИ  
занял лишь десятое место. 
Неужели в институте нет 
талантливых ребят? Но вы
ступления вокального ан
самбля, СТЭМ а отряда 
«Мигране», чтецов Г. Сер- 
кова, Е. Альчука, ставших 
дипломантами, и В. Гусако
ва, завоевавшего звание 
лауреата, свидетельству
ют обратное. А ансамблю  
авторской песни (РУК- 
Ю. Хейфиц), также ставше
му лауреатом, рукоплес
кало даже строгое жюри... 
Проиграл 4 вуз в основном  
из-за низкой массовости. В 
самом деле, на смотре не 
представили ни одного 
номера, где было 6bi за
нято действительно много 
студентов. Даже хор (рук.
B. Мозалевский) транс
формировался в вокальную  
группу из девяти исполни
телей. Очевидно, создавая 
новый кружок, следует 
учитывать не только тре
бования жюри конкурса, 
но и заинтересованность 
самих студентов, чтобы не 
пришлось «загонять» ребят 
насильно —  такая практика 
себя не оправдывает.

Мы привыкли видеть на
ших студентов с гитарами. 
Но часто ли мы интересу
емся тем, что они поют, ка
ких песенных кумиров се
бе выбирают, кому стрем ят
ся подражать? Ведь не все 
же из них выходят на сце
ну.

Как-то, проходя мимо об

щежития лечфака, я обра
тила внимание на группу 
студентов, певших под ги
тару. Мелодия была обез
личена до примитива, но 
больше всего поразил 
текст: набор пошлостей,
безвкусицы и цинизма. 
Как выяснилось позже, ав
торство «шедевра» принад
лежит низкопробной рок- 
группе, которую нещадно 
критиковали в печати. А 
из реплики, брошенной од
ним из студентов, я поня-

студентов. Налицо желание 
ребят научиться красиво 
танцевать. Для этого ну
жен постоянный проф ес
сиональный руководи
тель... Наша же студия 
просуществовала всего ме
сяц: из-за приближающей
ся сессии- И. Тарасович 
бросил это хлопотное дело. 
А как было бы здорово, 
если б ребята, освоив тан
цевальные движения, вы
ступали не только на смот
рах, но и на дискотеках. 
Ведь зачастую культура 
танца здесь очень низка.

В трудных условиях раз
вивается наша самодея
тельность. Слаба матери
ально-техническая база. Не 
всегда бережно использу
ются инструменты, музы
кальная аппаратура. В клу
бе всего три оплачиваемые 
ставки для руководителей 
коллективов. Суммы неве
лики, а работы много. По
этому найти опытных, твор
ческих людей на эти долж
ности сложно. Катастрофи
чески не хватает помеще-

НЕ Ж ЕТЯ иЖ  СУЕЖЫ... »
ла, что он считает этот 
коллектив едва ли не луч
шим...

Уметь разбираться в 
музыке, отличать талант и 
индивидуальность от шир
потреба непросто. Этому 
нужно учиться и учить. В 
условиях вуза взять на се
бя такую обязанность мог
ли бы дискоклуб и клуб са
модеятельной песни.

КСП института сущ ест
вует около года, теперь 
клуб переименовали в ан
самбль авторской песни, 
Е. Нифантова, Е. Альчук, 
А. Шацкий, Д. Лумель- 
ский — все они студенты  
педфака, все очень музы
кальны, артистичны. Ис
полняемые ими песни Хей
фица наполнены тонким ли
ризмом, одухотворенно
стью, социальным смыс
лом, нравятся зрителям. Но 
в ансамбле всего четыре 
участника и увеличивать их 
число незачем... А как 
быть остальным любите
лям самодеятельной песни, 
уровень подготовки кото
рых значительно ниже, за
то есть и тяга и желание 
попробовать свои силы? В 
городском КСП есть хоро
шая традиция: из рук в ру
ки передают по кругу ги
тару, каждый поет, что по
желает. Потом высказыва
ются, обсуждают песни, 
новые работы товарищей. 
Тажая форма приемлема, а 
главное —  полезная. Бла
годаря общению, личной 
заинтересованности, уме
лому руководству наверня
ка появятся новые имена, 
новые таланты.

Чуть больше месяца про
занимались студенты студии 
современного танца, орга
низованной по инициативе 
и под руководством И. Та
расовича (4 курс педфака). 
На первое же занятие по 
объявлению пришло 30

Кстати, о дискотеках. По
следняя танцевальная про
грамма, подготовленная 
дискоклубом «Резонанс» к 
1 Мая, показала, что его 
члены способны на многое. 
Д. Наумов и И. Скурихин 
(5 курс, лечфак) попыта
лись использовать элемент 
театрализации, сделать ди
скотеку зрелищной, эф 
фектной, придать ей ка
ламбурный, бутафорский 
характер. По отзывам сту
дентов, Первомайская про
грамма лучшее из того, 
Нто подготовил клуб в по
следнее время. Подтверж
дение тому —  звание лау
реата, присвоенное «Ре
зонансу» за ее показ 
районном смотре дискотек.

Но при всех своих до
стоинствах эта программа 
развлекательная и только. 
Смысловую, информаци
онную нагрузку должны 
нести тематические диско" 
теки, организовать кото, 
рые никак не удается. Для 
них нужна иная обстановка, 
«^м ерность» аудитории, 
пЩ тельно продуманный 
сценарий вечера.

— Мы уже думали над 
организацией таких диско
тек, — говорит секретарь  
комитета ВЛКСМ О. Бусы
гин, —  и на будущий год  
попробуем реализовать эту 
идею. Прежде всего нужен 
энтузиазм самих студентов, 
их ответственность. Не все 
относятся к поручениям  
одинаково. Последняя дис
котека, например, была ор
ганизована очень хорошо: 
прекрасно выполнил свои 
обязанности оперотряд  
(командир С. Никулин). И 
все же не обошлось без  
неприятностей: 112 группа
сорвала дежурство в раз- 
девапке. Поэтому органи
зовать танцевальные вечера 
нелегко.

ний. За актовый зал идет 
настоящая битва... Перед 
самым началом новогодне
го концерта ансамбль ав
торской песни и зрителей 
попросили освободить по
мещение. Оказалось, что 
коменданта забыли предуп
редить о мероприятии. С 
грехом пополам недоразу
мения замяли, но надо ли 
объяснять, с каким настро
ением ребята начали вечер.

«Служение муз не терпит 
суеты, прекрасное должно 
быть величаво», —  писал 
великий Пушкин. И чтобы 
прекрасное шествовало дей
ствительно величаво, нуж
ны и условия, и более за
ботливое, внимательное от
ношение к тем, кто своим 
талантом приумножает сла
ву нашего института, отста
ивая его честь на фестива
лях.

В то время как III корпус 
задыхается от перегрузок, 
во II учебном корпусе пус
тует большой зал, где рань
ше занимались скалолазы. 
Нужно только перестелить 
пол (что можно сделать на 
субботнике силами строй
отрядов), и появится новое 
просторное помещение. Это 
один из путей решения про
блемы. А как повысить 
массовость, укомплекто
вать клуб не только квали
фицированными кадрами, 
но и заинтересованными в 
в успехе института людьми, 
какие новые студии со
здать, * как совершенство
вать старые —  об этом сто
ит еще подумать. Навер
ное, решением этих вопро
сов стоит заняться художе
ственному совету (пред. 
проф. А. Л. Азин), создан
ному в конце прошлого го 
да, чьей заботой должны 
стать и клуб, и художе
ственная самодеятельность.

Н. Д УЗЕН КО .

РОЖАЕННЫЙ В ГОРОДЕ НА НЕВЕ
С 1 по 30 нюня в С верд

ловске пройдут гастролн 
Л енинградского государст
венного драм атического 
театра им. великой русской 
рктрнсы В. Ф. Комнссар- 
ж евской. Родился наш ко л 
лектив в 1942 году в бло
кадном Л енинграде. П ервые 
спектакли военных лет — 
«Ф ронт» А. Корнейчука, 
«Н аш ествие» Л . Л еонова, 
«Ж ди меня» К. С им онова— 
имели огромный успех. В 
неотапливаемом, насквозь 
промерзш ем зале  сидели 
зрители: воины с передо
вой, рабочие оборонных з а 
водов.

В наш их спектаклях, по
свящ енных современности,— 
«В озвращ ение к жизни» 
И. Д ум бадзе , «С вятая  с в я 
тых» И. Д руцэ, «Ретро»
А. Галина, «Салю т динозав 
рам!» Г. М ам лииа подни
маю тся проблемы н равст
венности, ответственности 
человека перед общ еством, 
своей совестью.

В наш ем гастрольном б а 
гаж е  русская классика — 
трилогия А. К. Толстого 
«Смерть И оанна Грозного», 
4Ц арь  Ф едор И оаннович», 
«Ц арь Борис». В прошлом 
сезоне театр  заверш ил р а 
боту н ад трилогией «Дин 
Турбиных». С пектакль идет 
два вечера: первый — «М е

тель», второй — «Выога».
Театр постоянно р аб о та 

ет с ведущ ими ком еди огра
фами страны. Зрители  см о
гут увидеть комедии Э. Б р а 
гинского, Э. Р язан о ва  «П ри 

творщ ики», Б. Р ац ера , В. 
К онстантинова • «И осиф 
Ш вейк против Ф рапца-И оси- 
фа», «П оследняя лю бовь 
Н асредднна», трагикомедию  
популярного советского с а 

тирика Григория Горнна 
« ...Забы ть Герострата!», 
Г. Рябки н а «В этой девуш 
ке что-то есть».

З ар у б еж н ая  д р а м ату р 
гия представлена драмой

На снимке: кадр н з комедии Э. Брагинского и Э. Р я зан ова  «П ритвор
щ ики». В роли Тю рина засл . артист В . Л етенков. /
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ГАСТРОЛИ ЛЕНИНГРА Д С КО ГО  ДРАМТЕАТРА
ш вейцарского п исателя  
Ф. Д ю рренм атта «И граем  
С триндберга», комедиен 
О. У айльда «К ак важ н о  
быть серьезным».

Р  спектаклях наш его те 
атра зан яты  актеры  разных 
поколений. Это его ветера
ны — заслуж ен ны е артисты 
Р С Ф С Р  С. Поиачевскнй, 
Н. К арам ы ш ев, народные 
артисты РС Ф С Р В. Ч ем берг 
и Г. Короткевнч. Во мно
гих спектаклях театра  гл ав 
ные роли исполняют н арод
ный артист РС Ф С Р С. Л а н д 
граф , заслуж енны е артисты

Р С Ф С Р  Т. А бросимова, 
И. Ч етверикова, В. Особнк, 
И. .Конопацкий, И. М едве
дева.. Т. С ам арина, М. Х раб
рой, "М. М атвеев, Г. Король- 
чук, Б. Соколов, В. Л етен 
ков, артисты  В. К раслав- 
ский, А. И саев, В. М екш.

З р и телям  предстоит зн а 
ком ство с талантливой мо
лодеж ью  театра, недавними 
вы пускниками Л ени н град
ского театрального инсти
тута.

В. Н О В И К О В , 
зав. литературной частью 

театра.

СОРЕВНУЮТСЯ ТЕННИСИСТЫ
Н едавно в спортзале  

пятого учебного корпуса 
состоялись соревнования 
по настольному теннису 
на первенство института. 
В них участвовало 5 
команд, по одной от 
;к аж д о го  ф акультета и, 
что очень радует, сбор
ная команда п реп одава
телей. Игры проходили 
азартно, захваты ваю щ е. 
Подведение итогов вы. 
явило победителя — 
спортсменов лечабно- 
профнлактического ф а 
культета (капитан Е. 
Гофман, 416).

Второе место заняла 
сборная команда препо
давателей  (капитан доц.
В. К. К озин). На треть
ем месте теннисисты са- 
ннтарно - гигиенического 
ф акультета (В. М ель
ников, 260 гр.). С орев
нования представляли 
интерес для зрителей. 
Хочется пож елать п ред
ставителям  факультетов 
привлекать к участию в 
них больше спортсменов 
и болельщ иков.

И. МЯЧИНА.
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